

ABSTRAK

UPT Puskesmas Kujangsari merupakan sebuah unit pelayanan yang bergerak dalam bidang jasa pelayanan kesehatan. Dalam proses pelayanannya, terdapat berbagai faktor yang menjadi risiko kesehatan dan keselamatan. Oleh karena itu, pemerintah melalui menteri kesehatan mengeluarkan peraturan yaitu Peraturan Menteri Kesehatan No. 52 Tahun 2018 tentang pengelolaan SMK3 di Fasyankes. Namun didapatkan bahwa untuk saat ini masih terdapat 12 gap penerapan SMK3 di UPT Puskesmas Kujangsari. Dari poin-poin gap tersebut dikembangkan menjadi beberapa alternatif solusi. Dari keseluruhan alternatif solusi yang diangkat, dipilih alternatif solusi yaitu rancangan *risk assessment* K3. Maka tujuan dari penelitian ini adalah untuk merancang mekanisme *risk assessment* K3 dalam rangka meminimasi gap penerapan SMK3 di UPT Puskesmas Kujangsari.

Metode yang digunakan pada perancangan dalam penelitian ini adalah *design thinking*, karena dapat mengakomodasi pembuatan proses baru dan lebih memperhatikan kebutuhan dari pengguna atau pemangku kepentingan. Dalam proses perancangan dibutuhkan juga data primer dan data sekunder. Kemudian dikembangkan spesifikasi rancangan yang diangkat dari data tersebut serta standar-standar terkait. Setelah dilakukan perancangan, selanjutnya hasil rancangan divalidasi dan dianalisis.

Hasil rancangan yang dibuat pada penelitian ini adalah rancangan lingkup potensi bahaya K3, rancangan tim *risk assessment* K3, rancangan model proses dan standar operasional prosedur, serta rancangan instrumen pendukung seperti formulir, matriks risiko, dan hirarki pengendalian risiko. Hasil rancangan kemudian dilakukan validasi kepada *stakeholder* serta dilakukan analisis. Dari hasil tersebut didapatkan bahwa hasil rancangan sudah sesuai dengan kebutuhan puskesmas dan dapat digunakan atau layak (*feasible*) digunakan di puskesmas. Manfaat dari hasil rancangan adalah dapat dijadikan sebagai dasar penyelenggaraan proses *risk assessment* K3 di UPT Puskesmas Kujangsari serta dapat membantu pembenahan sistem manajemen kesehatan dan keselamatan kerja di UPT Puskesmas Kujangsari dengan meminimasi gap penerapannya.

Kata Kunci: K3, SMK3, *Risk Assessment*, *Design Thinking*